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      ertín inicia planes para reactivar 
obras y mantención de la ciudad 
poírica. El jefe comunal 
presenta a su equipo de 
confianza y las principales 
acciones, que incluyen 
priorizar el corte de pasto, la 
limpieza de parques y áreas 
verdes, así como recepcionar y 
abrir al público el Parque 
Hott, entre otras tareas para 
avanzar en el embellecimiento 
de la comuna. Además, se 
concentrará en crear una 
cartera de proyectos que 
impulse la inversión. 

  

Verónica Salgado 
cronicaQaustralosorno.cl 

16 de diciembre asumió 
E laalcaldía de OsornoJai- 

me Bertín, quien por 
cuarta vez estará al frente del 
gobierno comunal, siendo el 
que más años ha desempes 
do este cargo en la historia re- 
ciente de Osorno, es decir, des- 
de 1817 hasta la fecha. 

El contador de profesión 

presentó el equipo que lo 
acompañará en este nuevo pe- 
riodo, donde el eje de trabajo 
inicialserán los planes de reac- 
tivación de obras paralizadas, 

  

así como lageneración denue- 
vos proyectos y la mantención 
integral de la ciudad. Esto in- 
cluye mayor celeridad en el 
corte de pastos, arreglos de 
áreas verdes, parques y espa- 
cios públicos, entre otros pun- 
tos. 

Su equipo de trabajo está 
compuesto por: el ex conseje- 
roregional y administradorpú- 
blico, Carlos Peña, como admi- 
nistrador municipal; el ex con- 
sejero de la Cámara Chilena de 
la Construcción, Mario Díaz, ti- 
tular de la Secretaría Comunal 
de Planificación (Secplan); el 
abogado César Guzmán, quien 
asumió como director de Ase- 
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EL ALCALDE JAIME BERTÍN ESTARÁ EN EL CARGO HASTA EL 2028, SIENDO SU CUARTO PERIODO COMO JEFE COMUNAL DE OSORNO. 

soría Jurídica; el ingeniero en 
ejecución en agronomía Reg- 
nerParedes, nuevo director de 
Desarrollo Comunitario (Dide- 
co); el abogado Luis Hofmann, 
jefe de Gabinete; y la matrona 
Muriel Muñoz, responsable del 
Departamento de Salud Muni- 
cipal. Aún quedan pendientes 
cargos que se darán a conocer 
dentro de las próximas sema- 
nas, como el director de Segu- 
ridad Pública. 

—¿Cómo conformó su equipo de 
trabajo de confianza? 
—Las personas que están 
acompañándome espero que 
le entreguen confianza a la co- 
munidad. Tienen experiencia 

y saben manejar los temas po- 
líticos y de desarrollo. En esta 
oportunidad privilegié perso- 
as mucho más técnicas, pero 
están en periodo de prueba. 
Los directores salientes que 
han estado conmigo en otros 
periodos los invité a ser parte 
de este trabajo porque siguen 
siendo parte de mi equipo de 
confianza, pero también co- 
rresponde que descansen y se 
les dé un aire nuevo. 

—¿Cuállesson los primeroslinea- 
mientos que entregó para poner 
enacción desdeahora? 
—Primero, el trato querecibala 
gente que va al municipio. Es 
necesario que sean bien aten- 

didos porel personaly quesus 
consultas sean resueltas. Va- 

mos a modernizar departa- 
mentos y direcciones, partien- 
do por la Dirección de Obras 
Municipales (DOM), donde va- 
mos acrear un sistema digitali- 
zado detal forma que la comu- 
nidad no tenga que venir a de- 
Jar sus carpetas con una ruma 
de papeles, sino que pueda su- 
birlas de forma remota. 

Laideaes queesa dirección 
entregue un servicio mucho 
más ágil, como ya serealiza en 

   
atrasados en la moderniza- 
ción, debemos avanzar para te- 
ner más servicios en línea. 
“También vamosa darle empu- 

AGENCIA UNO. 

  

je aalgunos trabajos que están 
abandonados, como el corte 
de pasto ensectores céntricos, 
pero también en barrios. No 
podemos llegar al verano con 
pastizales de un metro de altu- 
ra o tener la ciudad sin áreas 
verdes y parques bien cuida- 
dos. Lacomunidad quiere una 
comuna limpia, hermosa y 
bien cuidada, eso lo haremos. 

—¿N en temas de obras y proyec- 
tos? 

-Claro, no podemos seguir 
con obras detenidas por más 
de unañosin mayores explica- 
ciones. En el caso del Parque 
Hott, deacuerdo aloconversa- 
do conautoridades del Servia, 
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años estuvo como alcalde diciembre del 2024 
Jaime Bertín, entre los años 2008 y 2021, cuando cumpliósu asume Jaime Bertín como alcalde de Osorno, cargo que ejer- 
tercer y último periodo consecutivo permitido por la legisla- cerá por cuarta vez siendo el jefe comunal que más años ha 

ción actual. estado. 

(vee dela página antes) AGENCIA UNO 
estaremos el miércoles(maña- — ponen. Estoy tratando de tener 
na) recepcionando el parque la pileta funcionando a la bre- 
para terminar algunos detalles, — vedad. 
comoel cierre perimetral dela 
cancha, quesibiennoera par- — —Enelcasodela AtenciónPrima- 
te del proyecto, es necesario — ria, existe ungran problema por 
queexista. Hay que colocar un — tadistribución de lashoras, don- 
par de luminarias, vamos a — delagentellega de madrugada. 
cortartodo.el pasto y losarbus-— ¿Tiene cambios que permitan 
tos delas orillas del río Rahue — darles dignidad alosusuarios? 
para despejar la vista, y hay — —Estamos trabajando. Le di 
quepagar unas cuentas atrasa instrucciones ala directora del 
das de servicios básicos. Ojalá Departamento de Salud Muni- 
que quede todolisto para po- — cipal para ver la fórmula de 
der abrirlo al uso público du- crear horas de atención espe- 

por cuenta propia de quienes — sonacada vez que pasaba algo 
estaban en cargos directivos de — malo en el municipio y me cul- 
confianzaen laadministración — pabanamí. Digo que hay cosas 
quesalió. que se dejaron de hacer y aún 

Sereasignaron solos, y eso no me explico las razones, y 
no corresponde. No quiero te-— eso se debe dar a conocer. 
ner gente que no haga nada y 
reciba sueldos que, además, — ¿Cómo recibió el municipio? 
son altos. Vamos a entregarles — ¿Tiene problemasfinancieroso 
responsabilidades como co- ne? 
responde a un funcionario. Si —Nohetenido tiempo de verlo 
existen despidos, serán porque — en detalle. Conversé con el di- 
algunos casos de contratacio- — rector de Administración y Fi- 
nesson favores políticos.Sino — nanzas, y aparentemente no 
responden a su trabajo y solo — hay problemas financieros. Lo 

  

rante el mes de diciembre. cial para adultos mayores. Se-— EL JEFECOMUNAL ESTÁ EN PROCESO DE CONFORMAR SUS EQUIPOS. van a marcar la hora de entra que tenemos que ser capaces 
gundo, aumentar la dotación da y salida, claramente no es- — de hacer es no excedernos en 

—¿Qué pasará con la piletadela — de médicos, porque se ha ge- desdela madrugada. Vamosa — ra encontrar un pediatra. Eso — táneneel lugar correcto. el gasto y genera ingresos. 
plaza de Armas? nerado un aumento dela dota-— mejorar el cuidado de los Ces- — seráala brevedad. 
—Tenemos personal, pero por ción de personal administrati-— fam pararetomarsu buen esta- ANÁLISIS —¿lascorporacioneslas manten- 

  

ahora solamente limpiando. — vo, y debemos tener claridad do en infraestructura, limpie-  —¿Esefectivoquerealizaráunal-  —Ensudiscursodetomade cargo drán? ¿Revisó sus estados finan- 

Ya, conociendo más en detalle dequeno estamos en una bol za, entre otros. Además, va- — tonúmero de despidos de perso- — fuebastante crítico. ¿Cuálessu — cieros? 
  

  

lo que tiene detenida la pileta, — sade trabajo. mos a buscar la fórmula para — nas que están trabajando en el — evaluación delagestióndelexal-— —Eneso estamos, porquequie- 
se han cometido algunoserro- Aquíserequiere personal — incrementarlaatención domi- — municipio, Saludy Educación? caldeEmeterioCarrillo? ro ver en detalle nosolosuses- 
res. Se le encargó alaempresa — de salud que atienda a las per- — ciliaria para adultos mayores. — —No, eso no es efectivo. Res-  —En ningún momento hecriti-— tados financieros, sino tam- 
querealizaraciertas tareas, pe-— sonas. Vamos a incentivar la — Quiero poner a funcionar lo — pectoal rumordelos despidos, — cadoal alcalde saliente, estoy bién la real utilidad que pres- 
ro solo realizó una parte. La — contratación de este tipo de — más pronto posible unaaten- — eso noes así porque no vengo — dando cuenta de hechos que — tana la comunidad. No pode- 
realidad es que la pileta no es- — personal para generar mejor — ciónpediátricade urgenciapa- — coneseánimo. Sitengoqueor- — han ocurrido. No me gusta ha-— mos pensar que los recursos 
tá funcionando y solicité unin- atención. Estamos viendo có- — ra fines de semana y festivos. — denar el municipio, porque — blardela gente y menos delal-— quereciben son para sueldos 
forme jurídico. Además, voy a. mo será la distribución de las No puede ser que una familia igual hay situaciones que me — caldesaliente, Quiero ser laro: — del personal y la menor canti 
ver si la empresa puede venir horas para evitar esas situacio- — que enferme asuniñoenesos — parecen extrañas, como que — en mi caso, sí hubo una cons- — dad para actividades paralaco- 
para conversar y ver qué pro- — nes de personas esperando — díasdebasalir dela ciudad pa- — hubo un abandono de cargos — tante alusión directa miper- munidad. c3 
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